

**PROGRAMME D'APPUI AU DÉVELOPPEMENT DE L'AGRICULTURE ET
DE L'AGROALIMENTAIRE EN RÉGION**

Colloque Bœuf Chaudière-Appalaches 2019

**Projet No. 6372810
27 novembre 2019**

RAPPORT FINAL

Réalisé par :
François Gamache,
Producteurs de bovins de la Chaudière-Appalaches

11 décembre 2019

Ce projet a été financé par le ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation, dans le cadre du Programme d'appui au développement de l'agriculture et de l'agroalimentaire en région.

Québec 

Les résultats, opinions et recommandations exprimés dans ce rapport émanent de l'auteur ou des auteurs et n'engagent aucunement le ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation.

Le Colloque bœuf a débuté à 9 h 30 avec le mot de bienvenue de Mme Diane Allard. 80 personnes étaient présentes. Comme première conférence de la journée, Mme Nathalie Côté, des Producteurs de bovins du Québec, a présenté le Programme VBP+. Il s'agit d'un programme de certification volontaire destiné aux producteurs de veaux d'embouche et de bouvillons.



Il y a eu de nombreuses questions. Ensuite M. Jean-Sébastien Gascon, directeur général de la Société des parcs d'engraissement du Québec, a présenté sa conférence : *Show-me the money*. Il a parlé du projet Bœuf Québec.



Par la suite, Mme Diane Allard, conseillère en productions animales au MAPAQ, a fait la présentation de sa conférence : *Le progrès génétique des bovins de boucherie au Québec*. Ce fut une conférence très intéressante sur l'importance des taureaux dans le progrès génétique d'un troupeau.



Mme Allard a répondu à de nombreuses questions et a par la suite laissé le micro à Mme Marie-Anne Grondin, consultante Bovi-Expert, qui a présenté les services Bovi-Expert.



Après le dîner, M. Bertrand Bédard, président des Producteurs de bovins de la Chaudière-Appalaches-Nord, a fait une allocution à saveur syndicale pour les producteurs présents.



Par la suite, M. Denis Lehoux, directeur adjoint aux assurances à la Financière agricole du Québec, est venu présenter les nouveautés pour la FADQ. Il a notamment parlé du programme ASRA.



Ensuite, les deux producteurs et la productrice de veaux d'embouche ont fait leur témoignage sous forme de capsule « *J'aurais donc dû le faire avant!* »

Dans l'ordre, M. Vincent Lessard, Mme Geneviève Raby et M. Bertrand Bédard ont fait leur témoignage. Ce moment a été particulièrement apprécié des participants.





Pour terminer, Mme Sylvie Tremblay, conseillère en productions animales au MAPAQ, a présenté les flashes infos sur les tensions parasites, sur le programme de transition à l'agriculture et le programme PISAQ.



Mme Tremblay en a profité aussi pour remercier tous les partenaires de l'évènement, les commanditaires, les conférencières et conférenciers et aussi les nombreux participants à l'activité, tout en rappelant à ces derniers de remplir leur formulaire d'appréciation de la journée avant de quitter.

Merci aux partenaires du Colloque Bœuf 2019



Les Producteurs
de bovins de la
Chaudière-Appalaches Nord



Producteurs
de bovins de la
Chaudière-Appalaches-Sud

